

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 293 号
平成 20 年 3 月
電話 052-671-4831
ファックス 052-671-4856
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp
〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11



撮影：正道

苦城一
出典 善導大師『往生礼讃偈』

何が何でも
何と
言われようが
山ほどに
言いたいことが
あるはある
と嘆息を
漏らすなけれ
苦しみの城は
出るがよい
あとは
あとは
弥陀に添い
まかすがよい

不平 不満
不服 文句
愚痴に
泣き言

忍是仏心

一月十一日、東京都足立区の機械修理・販売業（52）方で、母親（85）、妻（49）が頭部などを切られ死亡。高校一年の「男（15）は、両手首を切断され、後頭部陥没の重傷、本人も首をなたで切り、死亡」しているのが発見されたといい、何とも悲惨な事件が発生いたしました。

一家は五人暮らしで、高校三年の長男（18）は、同日、大学受験のため家を出しており、無事だったといいます。

「男は救急隊員」「ねやじ」やられた」と話し、遺書も見つかったため、無理心中を図ったものとみられています。遺書には、「母親だけ連れてこなくなった。でも、じつしても命を残しては…。自分

が情けない。みんなを守れなかつた」との趣意が記されていたといいます。



の許されるのは貴女だけだ」と評されたほどの方であります。」

存じの方も多いかと思いますが、足跡をたどります。

大石順教尼の略歴

- ・明21 大阪道頓堀「双葉寺」の長女として出生（本名・よね）
- ・明34 堀江遊郭「山梅楼」中川万次郎の養女となる。芸事一本（云妓名・墨田）

郎の養女となる。芸事一本（云妓名・墨田）

養父中川万次郎、妻の洋風にて逆上して云妓ハ人を斬つ捨て五人は即死、一人妻吉は両腕を失つが奇跡的に命を取り留める。17才（堀江六人斬事件）三遊亭文薦の一席に身を投じた。かつて、文豪古川英治氏が順教尼を「忍」という字を使つ」と

・明38 養父中川万次郎、妻の洋風にて逆上して云妓ハ人を斬つ捨て五人は即死、一人妻吉は両腕を失つが奇跡的に命を取り留める。17才（堀江六人斬事件）三遊亭文薦の一席に身を投じた。かつて、文豪古川英治氏が順教尼を「忍」という字を使つ」と

・明40 他人は「面と向かえば「不自由でしょ」と回憶するが、體では「二股大根のお化け」と悪口。

▽巡業中、鳥籠のカナリヤガ、口で餌を口に運んで育てる姿を見て強い感銘を受けた。

▽口で筆をひねり「上を思つても字を知らなかつた彼女は、小学校に飛び込み、字を習い、舞台の合間に書道を嗜しんで絵画書道を独学で習。19才

- ・明41 寄席の舞台から退を決意。
- ・明45 山口草平（日本画家）と結婚

- 昭 24 手元。24才
 ▽一男一女の母となりぬも、主人の不眞现场を覗ぬ。女として、妻としての苦しみ。
- 相手の女性が、大正七年スペイン風邪と抗しむ。我が口をつけに毒い痰を吸い取つてやる。病人手を合わせし況。
- 昭 25 山口草平と離婚。画筆に專念。
- 身体障害婦女子の神社相談を始める。37才
- 昭 26 高野山で出家禮度「順教」と改む。43才
- 陸軍省の要請で、邊境兵士の慰問のために渡満。
- 京都勸修寺境内に、身体障害者福祉相談所(自社会)を設立。
- 昭 27 自社会を改めの仏光院を開設。
- ▽身體者)、茶道・習字の塾をつくる。手元に引き取つて廻しむ。その数百人に及ぶ。
- 昭 30 般若心経の講經、田展入選。

- 昭 36 仏光院本堂落成。
- 東洋初、世界身体障害者藝術協會課題として認証された。
- ディスの//ゴンベン美術館で個展を開催。多大な感銘を与へる。
- 昭 37 仏光院の自坊にて遷化。80才
- 順教尼は、「自身の人生について、次のように述懐」されおられました。
- 「一口に申し上げてしまえば、私は忍びやか人生の出来事に恵まれてしたのだからと思つてこらえます。
- 順教尼は、「自身の人生について、次のように述懐」されおられました。
- ◆口に筆取りし書はよと教えたる鳥 JNとわれの師にあります。
- ◆書ひも悲しむやみばれしなべておのが心のつかひJNとあれただ筆取りし書はよと教えたる鳥 JNとわれの師にあります。
- ◆口に筆取りし書はよと教えたる鳥 JNとわれの師にあります。
- あわせむすべもなき處にはただ箇無山とじめぐのみ JN
- 

ものであったからであります。

JNの三つの無形の財産が、私のゆく道に、どれだけ幸せにしてくれたであろうかを思ひ、しみじみ感謝してさるのであつまく。」

また、次のような和歌を残されています。

◆書ひも悲しむやみばれしなべておのが心のつかひJNとあれただ筆取りし書はよと教えたる鳥 JNとわれの師にあります。

◆口に筆取りし書はよと教えたる鳥 JNとわれの師にあります。

あわせむすべもなき處にはただ箇無山とじめぐのみ JN

以上、順教尼から学びべきこととは、逆境を感謝の心へと転換されてしまうことです。高一の「愚君」の幸せを祈りたいとおもません。

断食 だきじき

イングの苦行僧も、イエス・キリストも、セントマーチンも「断食」を行つてはいた。

このした風習は古来から世界各地に存在し、現在でもハンガーストライキといつ断食方法を一つの抗議形態として用ひる人々もいるが、

仏教の断食はあくまで悟つた境地に達するための苦行。

ではなぜ、食物攝取を断つこと

が修行になるのか？ まず、体内

からおまごらむ廢物をなくして

体を清浄にするためである。つまりは、純粹世界に到達するには、純粹な肉体が必要にならなければ

だ。

「断食修行」の種類にも二つあるが、最もおまじこのは、食物

はちかられた水も止めるのみのま

死に至るもの。断食する「ハイド

まあ捕いで、お参りトモジますよう、『ヒテ内申し上』がます。

◎期日 三月二十日（木）

◎時間 一時半～二時四十分位

断食は、自分の訓練のためでもあり、同時に救済の功德ともなると信じられていた。現在のようじ

ただやせたいがためのダイエットは、断食の概念には入らない。

〔仏教のいとば〕早わかり事典



▼春彼岸 施餓鬼会



今年は、立春を過ぎしからの方

が寒く、体調を崩されてしまつてしましませんか？ しかし、口差

しは、春を感じる日の頃です。

◆訪ねるか古街道より

雛だより 沐魚

ネ

去年の春生まれた外猫の「シマ

ちゃん」（アメリカンショートヘア似で、結構かわいい）、わざつと変わった性格を持つています。とても人なつっこい、誰にでも寄つてこないが、大も怖くなく、当方の犬の散歩の時も、よく一緒につれしまわる。通行中の方々は、不思議でつゝ見ていかれます。

〔チコチの頃、瀕死の状態から立ち直つたためか、あまり大きくなれず、今の性格が形成されたのがもしません。

「断食修行」の種類にも二つあるが、最もおまじこのは、食物